

令和2年度 第6回赤磐市教育委員会定例会議事録

- | | | | |
|---|------|--------------------|----------|
| 1 | 開会日時 | 令和2年 9 月 1 7 日 (木) | 午後3時00分 |
| 2 | 閉会時間 | | 午後3時22分 |
| 3 | 会議場所 | 赤磐市立中央公民館 | 1階 第1会議室 |
| 4 | 出席委員 | 教 育 長 | 土井原 康 文 |
| | | 教育長職務代理者 | 大 崎 陽 二 |
| | | 委 員 | 山 本 賢 昌 |
| | | 委 員 | 平 松 由 香 |
| | | 委 員 | 遠 藤 益 恵 |
| 5 | 説明者 | 教 育 次 長 | 有 馬 唯 常 |
| | | 教育総務課長 | 金 島 正 樹 |
| | | 学校教育課長 | 家 森 康 彰 |
| | | 社会教育課兼
スポーツ振興課長 | 西 崎 雅 彦 |
| | | 中央公民館参事 | 久 山 勝 美 |
| | | 中央図書館長 | 森 本 一 也 |
| | | 中央学校給食
センター所長 | 矢 部 寿 |
| 6 | 書 記 | 教 育 総 務 課 長 | 金 谷 紀 子 |
| | | 主 幹 | |

議 事

1 教育長等の報告

公 開 教育長の報告について

公 開 10月の教育委員会行事予定について

2 議案の審議

公 開 赤磐市学校給食食材納入支援補助金交付要綱の制定について

3 その他

公 開 教育委員会における臨時職員の任用等に関することについて

公 開 次回定例会開催日について

※非公開の議事については、議事録は公開されません。

○土井原教育長 それでは、ただいま定刻の3時が参りましたので、これより第6回赤磐市教育委員会定例会を始めさせていただきます。

出席委員につきましては定数に達しておりますので、会議は成立いたしております。

それでは、本日の議事録に署名する委員さんは、遠藤委員を指名させていただきますので、よろしくお願いします。

また、議事録作成の職員は、教育総務課金谷主幹を指名いたしますので、よろしくお願いします。

続きまして、議事録の承認でございます。前々回でございますので、第4回のときに、令和2年7月28日開催の第4回教育委員会定例会の議事録につきましてお目通しをいただきまして、ご異議等がなければご承認をいただきたいと思いますが、よろしゅうございますか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 ありがとうございます。

異議なしということで、第4回教育委員会定例会の議事録につきましては、ご承認をいただいたということで取扱いをさせていただきます。ありがとうございます。

続きまして、議事に移ります。

本日の会議に付議された案件は、(1)から(3)までの教育長等の報告、議案の審議、その他についてでございます。

それでは、(1)教育長等の報告に移ります。

初めに、教育長の報告について報告いたします。

1ページをご覧ください。

教育長行事報告で、今回は全部で24件ここに上げておりますが、そのうちの10件が議会関係でございます。議会の初日が8月27日、それ以降一般質問、それから常任委員会等に出席をさせていただきました。

この中で、9月7日月曜日、午後からだったんですけれども、例年行われております人権標語ポスター、人権標語の審査会などがございまして、出席をいたしました。人権ポスターとか標語につきましては、ちょうど委員の皆様の方後ろに、各全戸配布させていただいておりますけれども、ポスターを選びまして、縮小版であいった形で入れたりしております。ポスターにつきましては、今回感染症の関係で、夏休み、夏季休暇が短かった関係もあり、各学校での判断ということになるんですけども、子どもの自主性に任せとる部

分もあったんですけども、例年の3分の1の、ポスターは出品数でした。もちろん、中には一生懸命、手の込んだ描きぶりだったりしてんですけど、標語につきましては例年どおりぐらいの出品数があったということです。この間審査が終わりまして、ですから若干入選作品的にカレンダーに掲載する点数が、例年よりも少ないということになっておりました。

それから、昨日ですけども、16日です。午前中所属長会を行ったり、午後からは校長会から市教委への申入れ、来年度に向けてこんな環境整備、条件整備のことを提案いただいたり、それから校園長会がございました。

その前の前の日、ここには記載されておりませんが、月曜日、火曜日、ちょうど特に私のほうが予定がなかったので、先ほど協議会のときも少し触れましたけども、学校園を回ったり、社会教育、体育施設を回ったりしました。その中で、初日に吉井方面に出かけまして、仁美小とか、それから城南小、それから中学校では教頭さんがちょうど昔の自転車置場の側に結構草が生えてきたんで、そこににがり、塩をまいていました、草枯らしの代わりに。そういった感じで、それぞれの学校の運動会に備えて、体育祭に備えて、取り組んでいましたが、やっこの時期に子どもたち、山陽小もそうなんですけども、応援のエールをお互いにさせたりだとか、そういった時期になって、コロナのことを忘れかけているような感じで、とてもうれしい感じで巡回に回ってきた次第であります。

非常に簡単ですけど、この中でもう一つ家森課長から補足をしてもらおうと思うんですけども、なかなか今年度は市の職員もそうですけども、県費の職員の、新採も含めて、一堂に会しての研修会がなかなかできていない状態でございます。管理職研修もそうなんですけれど、8月27日に市独自で行います初任者研修のことについて、家森課長から簡単に説明してもらえますか。

○家森課長 はい。

8月27日に、市の中の職員、教員での新採用をされた者、幼稚園が5名、小学校が6名、中学校が3名が集まって研修会、初任者研修を行いました。

初めに、教育長の熱い話を聞き、その後も暑い中、両宮山古墳や備前国分寺跡、それからエコプラザあかいわ、その後は赤磐市の郷土資料館の見学になりました。その後は、赤磐市の教育についてということで、私が30分ほどお話をして、その後事務職員のほうから、勤務の自己管理について、それから給与制度、服務、福利厚生制度の確認と理解のためということで、社会人として勤務する者として基本になることを学びました。その後

は、それぞれの学校ごとのグループに分かれて、今の状況、どんなことに1学期困ったのかとか、こんなことをやってみただけどという情報交換をしていました。中には、思うようになかなかいかなくて苦しかった1学期を、涙ながらに話をした先生もいますし、そこでお互いに、苦しいのは自分だけじゃない、頑張っているのは自分だけじゃないっていうような思いを持って、最後にLINEのアドレスを交換したりしながら、困ったときは、じゃあお互いに情報交換をしようというような輪をつくって終えることができた、いい研修会だったのではないかなと思っています。

これがいつもだったら、4月から何回も初任者研修、県のものとか、幼稚園のものとか、いろいろとあるんですけど、今回全部リモートだったり、実際に会って、一緒に一堂に会して研修するっていうのはほとんどなかったもので、今回のこの市の初任者研修がとてもいいものだったようです。今、そのときの思いを基に、それぞれの部署で頑張っていると思います。

以上です。

○土井原教育長 ありがとうございます。

新採用に限らず、なかなかほかの部署、市役所でもそうです、学校でもそうですけども、コロナの影響で、歓送迎会だとか、また研修の後の情報交換会、親睦会、いわゆる飲みケーションによるコミュニケーションだとか、なかなかできていない、私たちもそうなんですけども、できていない状況の中で、私が感じたのは、参加している新採の人たちの目元が違って、構えてきてくれるような雰囲気は、朝私が簡単に挨拶をさせてもらったときにも感じました。こういった形で、コロナの影がどんどんどんどんなくなってほしいなというような感じの初任者研修でございました。ありがとうございます。

行事の関係で、何かご質問等、もう少しこのところを詳しく言えとかっていうんですしたらありますけど、よろしいですか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 ありがとうございます。

それでは、質疑なしというふうにさせていただきます、次に10月の教育委員会行事予定についての報告を求めたいと思います。

まず、金島課長。

○金島課長 はい、教育総務課金島です。

それでは、10月の教育委員会行事予定について説明させていただきます。

資料は2ページ、3ページをお願いいたします。

令和2年10月の教育委員会行事予定につきまして、主立ったものを各所属から順次説明させていただきます。

まず、教育総務課からです。

資料の一番左となります。10月3日、吉井中学校創立50周年記念式典。9時から教育長の出席でございます。

10月15日、午前中に学校訪問。教育委員協議会を14時から、教育委員会定例会を15時から、教育長、教育委員の皆様の出席でございます。よろしくをお願いいたします。

10月16日、和気閑谷高校記念式典、9時から教育長の出席でございます。

10月28日、教育長連絡協議会、教育長の出席でございます。

教育総務課からは以上です。

○土井原教育長 ありがとうございます。

続いてお願いします。

○家森課長 はい、学校教育課です。

運動会、特に中学校の、通常1学期にする運動会が今この時期に流れ込んできている、予定されているのがそこにあります。

2日、高陽中の体育祭。

それから、3日は山陽西幼稚園以外の運動会。それから、赤坂中学校と吉井中学校の文化祭。吉井中学校は、50周年の式典の中に入れて込んで文化祭も行います。

4日の日は体育大会。

それから、6日、教育支援委員会があります。

9日には、桜が丘中学校の体育大会。

10日の日が磐梨中学校と山陽西幼稚園の運動会。

そして、29日には、赤磐・加賀地区の中学校弁論大会があります。

運動会のほうが、ほぼ午前中のみで開催ということで、縮小しながら、コロナ対策を取りながら行うということで聞いています。

以上です。

○土井原教育長 ありがとうございます。

続いてお願いします。

○西崎課長 はい、社会教育課西崎です。

社会教育課のほうで、9日に詩のピクニック、熊山公民館で開催をいたします。

スポーツ振興課は、そのほかの大きな行事はございません。

以上です。

○土井原教育長 公民館お願いします。

○久山参事 はい、中央公民館久山です。

各公民館の10月の主なものについて説明いたします。

まず、1日、山陽公民館で健康講座を開催いたします。

6日、竜天天文台で火星の特別観望会を開催、地球に準接近した火星を観察いたします。

8日、西山公民館で剪定の基本を学ぶ剪定入門講座を開催いたします。

17日、熊山公民館で、熊山遺跡や山頂部周辺で、樹木、植物、野鳥などを観察するドキドキ講座を開催いたします。

それから、22日、高月公民館で、赤ちゃん用の紙おむつを使って作る愛らしい贈り物を作ります。「ベビーシャワーおむつケーキ」と題して講座を開催いたします。

同日、山陽公民館で歴史講座を開催、郷土に生きた先人の人生から赤磐の歴史を学びます。

31日、高月公民館で、「ホッとひと息珈琲ブレイク」と題して、自宅で手軽に楽しめるドリップコーヒーの入れ方を学ぶ講座を開催いたします。

公民館からは以上です。

○土井原教育長 では、続いて図書館お願いします。

○森本館長 はい。

まずは、9日から11日、3日間にかけて、4館とも、中央館、地区館とも、リサイクルブックフェアを開催します。不用になった本や雑誌、それから雑誌の付録などを自由に皆さんに差し上げるというイベントを行います。

それから、17日、きらり☆シアターです。大人向けの映画を用意しています。「ウォーナーの謎のリスト」を上映します。

それから、20日から11月29日までにかけて、3地区館合同のイベントでスタンプラリーイベント「ガチャdeビンゴ」をやります。ガチャガチャをして、本のテーマが出てきます。それを読んでもらって、スタンプを押していくというイベントです。

それから、27日がブックスタートを山陽保健センターで予定しております。

以上です。

○土井原教育長 じゃあ、最後になります。給食センターをお願いします。

○矢部所長 はい、中央学校給食センター矢部です。

給食センターの予定としましては、2日金曜日に栄養士会を開催します。

以上です。

○土井原教育長 以上、それぞれの所属からの行事予定の報告がございましたけども、ただいまの報告に対しましてご質問とかご意見はございませんでしょうか。

よろしいですか。

○遠藤委員 遠藤です。

先ほど、体育大会の予定を伺ったところなんですけれども、修学旅行については、そろそろ10月に予定しているような中学校があったかと思うんですけれども、まだ広島研修ですとか、小学生ですと例えば遠足とか、中学校1年生に関しては校外学習みたいなものは、そろそろもう計画されてくる時期が10月だと思うんですけれども、そのような行事に関しては今どのような状況にあるか、分かる範囲で教えていただけたらと思います。

○家森課長 中学校は、通常準備していた修学旅行はキャンセルになっています。代わりに、どこかへ1泊で行こうという計画を今調整しているところです。

小学校で聞いているのは、豊田、磐梨が15、16で修学旅行に、奈良、京都ではなく島根のほうに行こうと今計画をしています。ほかの学校は、10月中に修学旅行に行くことを計画しているところは、遅らせて12月とか2月とか1月ということで今計画中で、正式には調整中ということで聞いています。

あとは、小学校の海の学校は、宿泊ができなく、受入先がもう宿泊はしませんと言っていますので、すべて日帰り、するとしても日帰り。

あと、山の学校で、国立吉備青少年自然の家だとか、閑谷に行くところは、様子を見て1泊2日を計画しているところもありますが、今調整しながらどこまで準備していけるかというので、今検討中ということです。

今分かるのは、その辺のところでは。

○土井原教育長 先ほど、報告がありました公民館とか図書館にいたしましても、だんだん主催講座とかが、従前よりも増えてきて、コロナの感染対策をしながらということだと思ってしまうんですけれども、学校もそういった形になっているというふうに思います。

ほかにご覧いませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 なければ、次に移りたいと思います。

続いて、(2) 議案の審議に移ります。

それでは、議案第15号赤磐市学校給食食材納入支援補助金交付要綱の制定について、事務局から説明をお願いします。

○矢部所長 はい、中央学校給食センター矢部です。

○土井原教育長 はい、矢部所長、どうぞ。

○矢部所長 4ページをご覧ください。

議案第15号赤磐市学校給食食材納入支援補助金交付要綱の制定について。

赤磐市学校給食食材納入支援補助金交付要綱を制定したいので、赤磐市教育委員会の議決を求める。

令和2年9月17日提出。赤磐市教育委員会教育長土井原康文。

内容につきましては、先ほどの協議会で説明したとおりであります。よろしく申し上げます。

○土井原教育長 ありがとうございます。

この件につきまして、ご質疑、ご意見等はございませんでしょうか。

よろしいでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 それでは、質疑なしというふうにしたいと思います。コロナにつきましてのやり取りなので。

議案第15号を採決したいと思います。

本案を可決することに賛成の方の挙手を求めたいと思います。

〔賛成者挙手〕

○土井原教育長 ありがとうございます。全員ということでございますので、本案は原案のとおり可決といたします。

続きまして、(3)のその他の案件に移りたいと思います。

まず、教育委員会における臨時職員の任用等に関することについて、事務局をお願いします。

○金島課長 教育長。

○土井原教育長 金島課長。

○**金島課長** はい、教育総務課金島です。

それでは、教育委員会における臨時職員の任用等に関することについて説明させていただきます。

お手元の資料は、7ページをお願いいたします。

前回報告した後の状況ですが、市設置の第三者委員会では9月11日に第14回の委員会が開催され、報告書の内容協議等が行われております。

今後の予定ですが、9月18日、明日ですが、報告書の内容協議、全体のまとめ等が行われる予定と聞いております。

次に、資料8ページをお願いいたします。

議会の百条委員会についてですが、前回報告した後の状況について、9月16日、一番下のところになります。昨日でございます。第16回の委員会が開催され、調査報告書の内容協議等が行われております。

今後の予定ですが、9月議会の最終日、9月29日に最終報告を行う予定と聞いております。

以上、報告とさせていただきます。

○**土井原教育長** ありがとうございます。

第三者委員会も百条委員会も、最終日ですか。どちらも報告を。百条だけですか。

○**金島課長** 百条委員会は、9月29日で最終報告を行って、そこで多分一遍切りになるような話を一応聞いております。

第三者委員会の状況については、非公開でずっと行っております。その辺の情報自体がなかなかもらえないところもあるんですけど、恐らくもうほとんど終盤には来ているのかないというのは想定できます。それで、どういった形でまとめて報告なりをしていくのかは、今後また情報収集に努めて、またお伝えできるようになればその時点でお伝えするようにいたします。

以上です。

○**土井原教育長** 私から先に質問して申し訳ございません。

委員の方から、何かご質問等ございませんでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○**土井原教育長** ないということでございますので、次に移りたいと思います。

次が、次回の定例会の開催日についてでございます。

○金島課長 はい、教育長。

○土井原教育長 はい、どうぞ。

○金島課長 はい、教育総務課金島です。

次回の定例会開催日について説明させていただきます。

今回は、10月15日木曜日午後3時からとなっておりますので、よろしくお願いいたします。

以上で説明を終わります。

○土井原教育長 ありがとうございます。

次回の定例会開催日は10月15日ということでございますので、よろしくお願いいたします。

その他の、今上げている事項はありますけども、それ以外でその他の案件がございましたらお願いいたします。

委員の方はよろしいですか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 事務局も特にはないですね。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○土井原教育長 分かりました。特にその他はないようでございますので、閉会に移りたいと思います。

以上をもちまして本会に付議されましたすべての案件が終了となりました。

これをもちまして令和2年度第6回の赤磐市教育委員会定例会を閉会とさせていただきます。

大変お疲れさまでございました。ありがとうございました。